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РЕФЕРАТ 

Объѐм дипломной работы составляет 45 страниц. Дипломная работа 

содержит 13 иллюстраций, 1 приложение. Число использованных источников 

–18. 

Перечень ключевых слов: 

МАССОПЕРЕНОС, ЗАРЯДОПЕРЕНОС, ДИФФУЗИЯ, КОНВЕКЦИЯ, 

ЭЛЕКТРОМИГРАЦИЯ, ДВОЙНОЙ ЭЛЕКТРИЧЕСКИЙ СЛОЙ, 

УРАВНЕНИЕ ПУАССОНА, УРАВНЕНИЕ НЕРНСТА-ПЛАНКА, 

ЭЛЕКТРОЛИТ, ЭЛЕКТРОД. 

Объектом исследования является система из двух плоских электродов, на 

которых происходит электрохимическая реакция, и бинарного электролита, 

заполняющего пространство между ними. 

Цель работы – разработка численной модели процессов массопереноса в 

системе из двух плоских электродов в растворе электролита и анализ влияния 

скорости электрохимической реакции на распределения потенциала и 

концентрации ионов электролита в системе. 

Разработана численная модель процессов массопереноса в системе из двух 

плоских электродов на основе метода эволюции на решетке Больцмана. 

Смоделированы распределения потенциала и концентрации ионов 

электролита в вышеописанной системе. Исследовано влияние скорости 

электрохимической реакции на распределения потенциала и концентрации 

ионов электролита в вышеописанной системе. Установлено, что скорость 

электрохимической реакции оказывает существенное влияние на структуру 

диффузионного слоя. Увеличение скорости реакции приводит к 

значительному уменьшению объѐмного заряда вблизи электродов. 



 

ABSTRACT 

Diploma Thesis has 45 pages, 13 illustrations, 1 appendix, 18 sources. 

Key-word list: 

MASS TRANSFER, CHARGE TRANSFER, DIFFUSION, CONVECTION, 

ELECTROMIGRATION, ELECTRIC DOUBLE LAYER, POISSON 

EQUATION, NERNST-PLANCK EQUATION, ELECTROLYTE, 

ELECTRODE. 

The main research object is a system of two flat electrodes and a binary electrolyte, 

filling the space between them, on which an electrochemical reaction is occurring. 

The purpose of the research is development of numerical model of masstransfer 

processes in a system of two flat electrodes and a binary electrolyte, filling the 

space between them, on which an electrochemical reaction is occurring, analysis of 

influence of electrochemical reaction rate to potential and ion concentration 

distributions in the system. 

Numerical model of mass transfer processes in a system of two flat electrodes has 

been developed using a lattice Boltzmann evolution method. 

Potential and ion concentration distributions were modeled in the above system. 

The influence of electrochemical reaction rate at potential and ion concentration 

distributions in the system discussed have been studied. It has been revealed that 

electrochemical reaction rate has considerable influence on diffusive layer 

structure. Reaction rate growth leads to significant reduction of space charge. 


